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打官司讨说法，人证、
物证自然相当重要。

昨天，记者在雷桂英老
人家里见到了一份很特殊
的物证：一瓶高锰酸钾。据
介绍，这瓶高锰酸钾，就是
当年日军慰安所里用来给
“慰安妇”消毒的。原来，雷

桂英当初出逃时，以备不时
之需，偷偷带出了这瓶药
物，原以为是紫药水，万分
珍惜，没有想到意外保存了
这样一件难得的历史物证。
“原来是用铁盒子装的，但

时间久了，腐蚀得厉害，就改
装在玻璃瓶里了，足有一斤
多，中国‘慰安妇’研究中心
的苏智良教授拿走了一半，
他现在正在找专家鉴定高锰
酸钾，只要鉴定出是日本当
年的产品，这将是一个很有

说服力的证据。”讲到这里，
唐家国有点茫然，“不过，据
说这个鉴定很难。”

记者还了解到，在人证

方面，89岁的汤山老人唐家
汉当年曾亲眼目睹了雷桂

英被强暴的过程。而物证方
面，有关人士还在积极寻
找，唐家国告诉记者，母亲
那时还保留了很多慰安所
里日本人使用的军壶及饭

盒，遗憾的是饭盒全被老人
当废品卖了，军壶送给了亲

戚，现在他们已发动亲戚寻
找这一宝贵的证据，可由于
时间长远，希望极其渺茫。

雷桂英老人还万分后悔
地告诉记者，一天，她所在
的慰安所老板山本夫妇的
小孩把一个“出入牌”扔到

了臭水沟里，山本让她去
找，几天以后，她找到并交
给了山本，“如果我自己留
着就好了”。

在日本，也有一些友人
在默默地支持着老人，他们
在当地媒体上刊发寻人启

事，寻找当年的山本。
“我们现在要尽快找到

一些有力的证据，人证岁数
已高，说走就走……真难！”
唐家国有点黯然。不过，老
人并没有放弃，“我会坚持
到底的”。
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%9河水清清，两岸绿荫，

南京外秦淮河环境整治初
见成效。记者昨天从权威部
门获悉，南京外秦淮河二次
深度开发箭在弦上，目前方
案已经出炉，正在报请政府
批准。

如果把外秦淮河比喻成
南京城的一条项链，那么由
河道串起来的诸多景点，则

是一颗颗闪亮的珍珠。方案
建议说，今后，内外秦淮河要
实现联动，把内外秦淮沿线
的旅游资源和景观整合起
来，向上下游延伸，并利用秦
淮河沿线的生态资源和历史
文化资源，大力发展旅游产

业和文化创意产业。
专家还给出了具体举

措：首先，要梳理两岸的历
史文化资源点，将电视塔、
江南水师学堂、鬼脸城、朝
天宫、愚园、大报恩寺、金陵
机器制造局厂房等知名历

史景点串联起来。此外，打
造三汊河口、清凉门—鬼脸
城公园、西水关遗址广场、
中华门、白鹭洲公园、中和
桥、七桥瓮等 7大游艇码
头。方案建议可考虑在运营
方式中采用联票制或套票

制。这样，内外秦淮沿线的
景点形成南京“一日游”的
新路线，把外地游客多留南
京一两天。
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(9近期，生猪“高热病”在

一些地区出现，南京部分区
县也发生了相关病例，多头
生猪病死。记者昨日获悉，南
京工商等部门正全力把紧市
场关，杜绝病死猪上市销售。

生猪的高热病是一种常
见病，其发生与近期持续炎

热的天气有关。夏季的高温、
闷热、潮湿，极易诱发生猪高
热病情。眼下，一些非法经营

的小刀手为了牟取暴利，往
往私自收购死猪，屠宰后进

行出售。例如7月下旬，南京
市工商局就查获了一小刀手
私购2头死猪进行屠宰准备
出售的案件；五六月份某养
猪户多头生猪死亡后也被及
时处理掉。工商部门正联合
其他相关单位，对生猪进行

强化监管。
为确保鲜肉市场安全，

南京市工商局还要求鲜猪肉

经营户、生猪养殖大户合法、
守法、诚实经营，对病死猪严

格按照规定进行处理，未经
检疫的鲜肉不得上市。该局
还严格落实干部市场值班制
度，对农贸市场实行定人、定
岗、定责。各工商所值班人员
每天都要求对辖区内的生猪
屠宰场进行督查，确保所出

场的猪肉都经过严格的检
疫，并记录出场猪肉总的数
量；对进入市场的猪肉坚持

索证索票制度，并检查验收
头数、货源、检疫证明，对没

有检疫证明和来源不明的猪
肉，坚决不得进入市场，并追
查其来源。另外，加强对私屠
乱宰行为的管理，坚决取缔
场外经营行为。与公安、卫
生、农林等部门联合进行市
场巡查，对违规进行生猪屠

宰的小刀手坚决查处，对进
行鲜猪肉场外交易的予以
取缔。

山西运城暴发乙脑 19
人死亡的消息引起了很多南

京市民的关注，记者昨天从
南京市有关部门获悉，南京
目前的乙脑情况平稳，南京
市第二医院收治的近 30例
乙脑病人中，绝大多数为外
地人。

南京乙脑情况平稳

南京市卫生局有关负责

人告诉记者，南京目前的乙
脑情况平稳：今年7月南京
本地的乙脑病人只有一例，

往年南京的本地乙脑病人也
不多，每年都只有零星的几

个病例，均属于散发，没有出
现暴发的疫情。

南京市第二医院传染科
主任姚文虎教授说：“从 7
月中旬到现在，二院收治的
乙脑病例不到30例，比去年
收治的乙脑病例要多些，但
和往年相比，仍然差不多。”
他说，这些乙脑病例中，来自

南京本地的只有三四例，均
为南京郊区的患儿，其余的
病例来自安徽、苏北等地。姚
文虎介绍，这些乙脑患者都
是12岁以下的儿童，除了几
个病人的症状比较重之外，
其他的患者均先后好转。

乙脑不会人传人

专家说，由于每年都会

出现乙脑病人，而且人与人
之间不会传染，因此市民对
乙脑的出现不必恐慌，只要
采取正确的预防措施，完全
可以避免感染乙脑。

据介绍，预防乙脑的关键
是抓好灭蚊防蚊、注射乙脑疫

苗以及居家周边的环境卫生。
不要露天纳凉、睡觉，要搞好
环境卫生，消除蚊虫孳生地。
农村要定期用药消灭猪、鸡圈
周围的蚊子，减少家禽、家畜
被感染的机会；若局部地区有

鸡瘟、猪瘟的流行，预示着当
地局部可能会有乙脑小流行。

在乙脑易发季节，也要尽量少
与猪、鸡、鸭、鹅等接触，这些
禽畜也容易传播乙脑。

南京市疾控中心免疫规
划科科长丁筱竹介绍，当前
对乙脑疫苗的大面积接种已
经结束，如果外地来南京的

流动儿童没有接种过乙脑疫
苗，可以到附近的疫苗接种
点咨询补种，不过，接种乙脑
疫苗半个月后才能产生抵抗
疾病的效果。
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南京慰安妇雷桂英要向日本人讨说法
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下午，天又闷又热。
来到老人家里时，她正

坐在一张小板凳上专心地
挑拣着韭菜。看到记者来，
她颤巍巍地站了起来，把记
者让进堂屋。

因为大腿上的刀伤，她
走路一拐一拐，腿脚极不灵
活，不小心就会摔跤。老人

穿了一条宽宽的中裤，干瘦
的腿上一边膝盖骨明显少
了一块，摁下去软软的。

老人精神看上去不错，
掉光的牙已经补上，装了一
口整齐的假牙，看上去年轻
了许多。不过，由于已是78

岁高龄，身体状况并不是很
好。天热，吃不下饭，每天就

喝点稀饭，就这样，前天还
是吐了。儿子唐家国告诉记

者，现在最让人担心的还是
母亲的高血压，“吃药也没
效果，降不下来，所以她老
觉得头晕”。据了解，雷桂
英老人的血压已超出了高
压警戒线 180mmHg，高压
曾达 222mmHg，极易引发

脑溢血、中风等疾病。
由于老人没有医疗保

障，一家医院和她签订了一
份医疗健康服务协定，免费
提供医疗服务。但老人因为
腿脚不便，每次看病要打
车，来回几次后就打起了退

堂鼓：车费太高，不想去市
里看病了。

伤病的折磨、向日本讨
要说法的艰难，会让老人常

常感到莫名的烦躁。
昨天，谈到向日本讨说

法之艰难时，雷桂英一声未

吭地站起来走出大堂，过
了会儿，她拄着拐棍进来
了，手里拿着包烟。熟练地
点上一支，老人仍旧没有
开口，盯着手中袅袅升起
的烟圈发呆。“我妈啊，现
在不能急，也不能烦心，否

则就要抽烟，找不到证据，

压在她心中的石头始终掉
不下来。”唐家国眼里盛着

忧虑。
谈及慰安妇“活人证”

越来越少，敏感的老人半晌
没吭声，倒是眼圈开始微微
泛红。良久，她自言自语：

“我也快80岁了，现在是活
一年是一年。”她告诉记者，
她做梦都想在有生之年为
自己当年的屈辱讨一个说
法！不过，她知道这条路真
的很难。
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都是12岁以下儿童，绝大多数为外地人
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,9 记者昨日从省人事厅获

悉，中央国家机关公务员招考
将于10月启动，今年的国家
公务员考试将考虑增加考点，
以减少考生的考试成本，具体
时间等报名结束后视情况确
定。据悉，目前江苏省参加国
家公务员考试的考点主要在

南京。
同时，江苏省内特困家庭

的考生将继续实行减免费用
的政策。享受国家最低生活
保障金的城镇家庭的报考人
员，凭其家庭所在地的县
（区、市）民政部门出具的享
受最低生活保障的证明和低
保证（复印件）；农村绝对贫

困家庭的报考人员凭其家庭
所在地的县（区、市）扶贫办
（部门） 出具的特困证明和
特困家庭基本情况档案卡
（复印件），由各地在现场报
名和现场确认时指定专人负
责审核，办理减免考试费用

的手续。
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,9 记者昨日从省人事厅获
悉，江苏省社会科学院现面

向 2006年应届毕业生或在
职人员公开招考事业单位工
作人员，计划招聘职位总数
为 18个。

本次招考均为科研岗位，
专业涉及经济学、社会学、政
治学、经济法、民商法、图书情

报、信息管理学等。报考者须
年龄在 30周岁以下（1976
年 1月 1日以后出生）、具有
硕士研究生以上学历。报名时
间为 8月 29日至 9月 1日，
报名地点：江苏省社会科学院

人事处（虎踞北路 12号 2号
楼2412室）。
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“南京照明厂家 200家，
生产节能灯的只有寥寥几家，

连华东电子这样的龙头企业
都在假冒伪劣冲击下放弃了
节能灯市场”，南京照明协会
副秘书长夏先生遗憾地表示。

据夏先生介绍，一般厂家
所说的节能灯是特指自整流
荧光节能灯，相对于白炽灯节

能70%到80%。目前T5节能
灯主要用于室内照明，而
LED一般用于景观。就南京
市场而言，居民家庭节能灯使
用率还可以，但一些企业尤其

是厂房仍然在大面积采用普
通荧光灯。

谈到导致节能灯市场不
是特别景气的原因，夏先生表
示，首先是节能灯自身价格成
本高，其次是市场管理不正
规，伪劣的多，一些两三个月
就用坏的所谓“节能灯”横行
市场，导致节能灯产品的信任

度低。南京现在有生产照明产
品的厂家 200家，主要是生
产荧光灯、特种灯等，其中生

产节能灯的不足10家。比如
华东电子早在1992年就进入
节能灯市场，2002年却被迫
停产，“因为国有企业正规，一
切材料使用符合国家标准，这
样成本比较高，总要卖到 10
多块钱，而一些社会厂家用材

比较简单或者说偷工减料，很
多 3块、5块钱的劣质产品也
号称节能，搅乱了市场”。

夏先生透露，在上海质检
7月份抽查时合格率为70%，
虽然比 1999年抽查时 8%合
格率高出很多，但还不足以让

消费者完全放心使用节能灯。
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雷桂英痛苦地回忆过去

雷桂英保存的消毒剂


